

Pronunciaron también discursos, inspirados todos en un sentimiento de acendrado amor al arte y de unión entre los dos pueblos, los señores Barcáiztegui, Jamar, Orbea, Larrocha, Camio, Orueta y Castell.

A la hora del café el gran Leo de Silka tuvo que sentarse al piano, y entre su manera de tocar y la agradable conversación de todos los reunidos se prolongó la fiesta, de la cual quedará imperecedero recuerdo.

ANGEL M.^a CASTELL.

Noticias bibliográficas y literarias

BLANCOS Y NEGROS por D. Arturo Campión.—Del juicio que ésta obra ha merecido á nuestro distinguido amigo y colaborador Don Angel M.^a Castell, tomamos los siguientes párrafos:

«En «*Blancos y Negros*» apártase su autor de la critica política é histórica y de los asuntos lingüísticos y fonéticos, materias en las que tiene probada su autoridad, para hacer labor más literaria y mostrarse escritor fino, de estilo propio y de un espíritu observador de primera fuerza.

Para nosotros el mérito mayor de Campión es el haber hecho de algo muy político, algo muy bello por ser muy literario.

La descripción de Urgain y de sus moradores es un cuadro vigoroso observado con ojo de artista y trazado con estilo muy propio y á veces con elegancias de detalle que recuerdan la manera de *esbozar* de Pierre Loti.

Cuadro también de vida y de palpitante color es el de *Maizachuriqueta*, en el que á una fina observación y una sobriedad de frase al describir, une el gracejo que, tomado del natural, aparece retratado en el libro con mano maestra.

La *Nochebuena* es igualmente labor delicada en la cual la nota agrídulce está tocada con suma habilidad; *Coleadas del diablo*, por su realismo encantador, *Sombras*, y tantos otros capítulos de «*Blancos y Negros*», son otras tantas muestras de gusto literario y de la imaginación de poeta del Sr. Campión, cuya obra puede leer todo el mundo

seguro de ver la realidad que nos rodea, esa triste realidad muy bien llamada *guerra en la paz*, pintada por un pulso seguro y con los colores brillantes de una paleta muy rica, y sobre todo muy literaria».

Reciba el eminente escritor nuestra cariñosa enhorabuena.

*
* * *

Hemos recibido el tomo XIX de la Biblioteca Bascongada de nuestro querido amigo y colaborador D. Fermín Herrán, que trata de los Fueros y sus defensas, y contiene los discursos pronunciados en las Cortes de 1876 por los Sres. Garmendia, Gorostidi, Zavala, Barandica, Martínez de Aragón y Pidal y Mon.

El nombre que ya se ha conquistado tan notable Biblioteca, basta para que se recomiende por sí sola á todos los bascongados.

Véndese en esta ciudad en la librería de Bueno y Lancis (Urbieta, 10) á 2 pesetas ejemplar.

S O N E T O



Cuando la nieve que el invierno frío
 en las abruptas cumbres aglomera,
 licuada por la tibia primavera,
 baja de peña en peña al valle umbrío,
 el revuelto turbión que afluye al río,
 márgenes rompe, y la corriente fiera,
 dilatando el estrago por doquiera,
 lánzase al mar con indomado brío.
 El soberbio raudal devasta el llano,
 arrebatata los rústicos hogares,
 descuaja el bosque y la ciudad inunda:
 hasta que Dios, con inflexible mano,
 le reduce á sus cauces seculares,
 y las campiñas que asoló, fecunda.

GASPAR NÚÑEZ DE ARCE.

